

Publié le 2 juillet 2025

Testez le Référentiel Renaturation : un outil innovant pour repenser les sols urbains

Dans le cadre de son partenariat avec l'Institut de la Transition Foncière, la FedEpl relaie l'appel à manifestation d'intérêt lancé pour tester un outil inédit d'aide à la décision en matière de renaturation des sols. Un appel à destination des porteurs de projets soucieux d'intégrer la qualité des sols dès les phases amont de leurs opérations.



La renaturation des sols anthropisés devient un enjeu central des projets d'aménagement durable. Pour accompagner cette transition, l'Institut de la Transition Foncière lance un appel à manifestation d'intérêt en vue de tester une première version de son outil Référentiel Renaturation, co-développé avec le soutien d'ARP-Astrance, d'Icade et de l'ADEME.

Cet outil d'aide à la décision a pour ambition de guider les maîtres d'ouvrage et maîtres d'œuvre tout au long d'un projet de renaturation, depuis l'analyse d'un sol initialement dégradé jusqu'à la définition d'un état final souhaité. Grâce à une lecture multifonctionnelle des sols, le Référentiel permettra aux porteurs de projets de hiérarchiser les fonctions écologiques à prioriser en fonction de l'usage prévu, et d'arbitrer entre différentes méthodes de renaturation selon les contraintes du site.

Cet appel s'adresse exclusivement à des projets en phase amont ou en cours, portant sur des sols déjà artificialisés. Les projets déjà achevés ne sont pas éligibles.



Les structures intéressées sont invitées à remplir le formulaire de candidature avant le 25 juillet 2025.

[Plus d'informations sur l'outil](#)

[Accéder à l'AMI](#)